








⼤熊貓「家姐」「細佬」正式出場 海洋公園熊貓勢頭強勁



⼤熊貓⿓鳳胎「家姐」和「細佬」今⽇(16⽇)正式與公眾⾒⾯，吸引
不少市⺠和旅客入場。海洋公園主席龐建貽表示，⾃⼤熊貓相繼亮
相後，勢頭⼀直很好；相信在6隻⼤熊貓效應下，有助海洋公園增加
收入。他⼜指，計劃在四⽉⾄五⽉推出⼀些付費活動，例如製作⼤
熊貓的糧食。


龐建貽今⽇在電視節⽬《講清講楚》時表示，去年聖誕節期間，
「安安」與「可可」亮相後，入場⼈次按年增三成；現時⼀對⿓鳳
胎與公眾⾒⾯後，相信有助園⽅增加入收和⼈流。他相信，隨著⿓
鳳胎逐漸長⼤，期望在今年下半年⾄明年，可以逐步延長⽬前每⽇5
⼩時⾒公眾的時間，另外計劃於4⾄5⽉，推出⼀些付費活動，例如
製作⼤熊貓的糧食，或可進入園區親⾝放置⽵⼦，不過就不會有接
觸⼤熊貓活動。
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《哪吒2》票房破115億　北美上映奧斯卡評委：期待⾓逐2025奧斯卡



《哪吒2》票房破115億　北美上映奧斯卡評委：期待⾓逐2025奧斯卡

恰逢情⼈節和周末假期，《哪吒之魔童鬧海》的總票房在突破100億
（⼈⺠幣，下同）後，依舊漲勢不減。據貓眼專業版數據，截⽌2⽉
16⽇10點30分，《哪吒2》總票房超115億，其中海外票房超2300
萬，⽬前已超越《復仇者聯盟》票房，位列全球影史票房榜第11
位，正向第⼗名《獅⼦王》發起追趕。同時，《哪吒2》已超越冰雪
奇緣2，位列全球動畫電影票房榜第⼆位。


作為續作，《哪吒2》依舊延續了上⼀部貫穿的「我命由我不由天」
的反抗精神，將主題從個體命運上升到集體困境。電影傳達的哪吒
「鬧海」不再僅僅是孩童的頑⽪之舉，⽽是底層對壓迫的反抗；⿓
族的復仇也並非出於私慾，⽽是整個族群對⽣存權利的呼喊；甚⾄
申公豹都得到「洗⽩」，有了他⾃⼰的⾏為邏輯。



消費趨理性 觀眾求優質 

在經濟增速放緩、居⺠消費趨於理性的背景下，看電影作為「低成
本娛樂」成為替代旅遊、購物等⾼價消費的選擇。觀眾在選擇電影
時，不再僅僅關注影⽚的宣傳熱度，⽽是更加注重影⽚的質量和性
價比。如果⼀部電影⼝碑不佳，即使前期宣傳投入巨⼤，也很難吸
引觀眾購票入場。


數據顯示，2024年中國電影市場按年縮⽔22%，觀眾對優質內容的
渴望達到了頂點。



啟德體育園3⽉1⽇開幕 16號下午舉⾏開幕前最後⼀次測試演練



陳國基稱各準備⼯作緊鑼密⿎進⾏務求令啟德體育園啟⽤後運作暢
順 

政務司司長陳國基在社交專⾴表示，還有不⾜兩星期，啟德體育園
就正式開幕，成為香港歷來最⼤型的綜合體育及娛樂地標。為確保
體育園各項籌備⼯作萬無⼀失，正式啟⽤後能夠保持運作暢順，各
⽅⾯的準備⼯作正緊鑼密⿎、有條不紊地推進。 體育園下午透過舉
⾏社區綜藝活動，再次進⾏三個場館同時運作的⼤型演練。到場視
察的陳國基表示，三個場館已經合計進⾏16場不同規模和性質的測
試和演練，結果均⼤致順利，效果越來越令⼈滿意。他表示，啟德
體育園的開幕準備⼯作已經進入最後階段，會繼續督導各政府部⾨
和相關單位優化各項配套安排，為下⽉1⽇傍晚盛⼤⽽隆重的開幕典
禮做好各項準備⼯作，為觀眾帶來精彩的節⽬、美好的體驗。 陳國
基表示，期待隨著體育園3⽉1⽇正式開幕，⽇後會有更多⼤型國際
體育和⽂娛活動選擇在香港舉⾏，讓啟德體育園成為蜚聲國際的重
要⽂娛體育盛事平台，為香港國際盛事之都增光添彩。



九巴稱特辦路線於運輸署和警⽅安排協調下過程暢順 

啟德體育園下午舉⾏開幕前最後⼀次測試演練，九巴表示，特別開�
辦前往上⽔、天⽔圍和屯⾨碼頭等6條路線，接載乘客離場，在運輸
署和警⽅安排和協調下過程暢順。 九巴表示，當局增設在其中三個
上落客點，安排兩部巴⼠同時停泊讓乘客登⾞，更快速有秩序地疏
導⼈潮。


各相關部⾨亦非常有效和妥善協調交通管制措施，令各路線停泊在
世運道的候命巴⼠能夠適時前往宋皇臺道上落客區接載乘客。 九巴
指，會繼續與運輸署保持溝通，確保啟德體育園⽇後舉辦⼤型活動
時，能夠為乘客提供最適切及有效的巴⼠服務。



有市⺠認為「離場易」助規劃⾏程 有⼈稱⾁眼已能判斷路況 

啟德體育園下午舉⾏開幕前最後⼀次演練，重點測試離場情況，及
試⽤新推出的網上平台「離場易」。 


演練傍晚約6時結束，⼤批參加者同時離開場館，根據平台網站，連
接港鐵宋皇臺站的路段⼀度顯示紅⾊，代表較為擁擠。有參加者說
看到前往宋皇臺站的路線比較多⼈，所以選擇經啟德站離開，避開
⼈潮，認為散場秩序⼤致暢順。 有第三次參加演練的市⺠亦認為，
平台⽅便⼤家預先知道哪條路線⼈流較多，有助規劃⾏程及預計時
間，⼜說比起上兩次演練，今次⼈流分散不同⽅向，感覺離場時間
比以往快。 不過亦有市⺠說，沒有刻意使⽤「離場易」，憑⾁眼已
經能夠判斷路況，亦有⼈說本⾝對這區比較熟悉，但相信對遊客或
不熟悉啟德的市⺠來說，「離場易」是⽅便他們離開園區的⼯具。



入境處：協助在外香港居⺠⼩組去年接獲約3300宗求助個案



入境處：協助在外香港居⺠⼩組去年接獲約3300宗求助個案

入境處表示，協助在外香港居⺠⼩組去年共接獲約3300宗求助個
案，當中約2000宗涉及遺失旅遊證件，處⽅提醒市⺠外遊時⼩⼼保
管旅⾏證件及財物，慎防海外招聘及網上交友騙案。 入境處聯同外
交部駐港特派員公署，今明兩⽇在尖沙咀星光⼤道梳⼠巴利花園活
動平台，舉辦展覽宣傳領事保護和外遊安全資訊。處長郭俊峯到場
與市⺠玩遊戲，並派發紀念品。郭俊峯提醒市⺠外遊時注意安全，
以及留意入境處的1868求助⽅式。



棚⼯⾎淚｜4個⽉內2死13傷　揭棚架⾼危⼯作秘辛　意外成因逐個捉



由去年10⽉⾄今，本港短短4個⽉就發⽣⾄少5宗嚴重的棚架⼯業意
外，釀成2死13傷，令社會再次關注搭棚業的問題。縱觀歷來多宗棚
架意外，不難發現意外成因總與⼯⼈疏忽、安全裝備失靈、連牆器
（即拉掹）無故被剪走有關，為什麼這些職安問題始終未能改善，
⽽導致意外頻⽣？更加不幸的是，原來有棚⼯每⽇搵命搏賺取⾎汗
錢，但因意外墮樓⾝亡，事後才揭發僱主沒有購買勞⼯保險，家屬
根本無處索償，⽽棚⼯長期「無保上陣」更是業界常態。


去年10⽉何⽂⽥⽂福道⼀名尼泊爾籍棚⼯拆棚時墮亡，以及⾺鞍⼭
富寶花園棚⼯由4樓位置墮地受傷、11⽉⼟瓜灣⾺頭⾓道棚⼯從11樓
連⼈帶狗臂架墮斃、12⽉彩雲邨有棚⼯7樓墮下壓中貨⾞受傷，到1
⽉啟德地盤⼤幅棚架塌下釀11傷，平均每⽉發⽣⼀宗嚴重的棚架⼯
業意外。有業界反映政府修訂《⽵棚架⼯作安全守則》後，意外警
號仍響之不絕，質疑為何⾄今仍屢次發⽣意外。
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更甚的是，棚⼯搵命搏賺取⾎汗錢，⼀旦發⽣意外不幸受傷或喪
⽣，卻往往沒有任何勞⼯保障。


2022年5⽉，有⼆⼗多年經驗的棚⼯陳兆豐在油麻地⼀幢唐樓搭⾶棚
時，因為斷繩墮樓⾝亡，家屬頓失⾄親，悲痛之際，更陸續揭發僱
主原來⽋薪、沒有購買勞⼯保險，甚⾄潛逃內地逃避法律責任。儘
管後來僱主回港被警⽅拘捕，被控三項罪名成立，但法庭僅判罰9萬
元，雖然判詞有交代僱主提供不合規格的裝備和沒有檢查，但判決
之輕，令家屬認為意義何在，⽽無勞保的後遺，亦令家屬索償之路
茫茫。
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為什麼棚⼯長期「無保上陣」是業界常態？業界⼯會⼈⼠解釋，搭
棚屬⾼風險⼯作，出事率及賠償額⾼，甚少保險公司願意承保。業
界約有200⾄300間專做⾶棚的⼩型公司，僅約30間有購買勞保，⽽
⼀個⽵棚師傅⽇薪2150元計算，每⽇保費為1250元，⼀個⽉⼯作20
天，⼀年保費約30萬元，令絕⼤部分公司卻步，加上為求競爭，更
不惜低價投標承接⼯程，故鋌⽽走險不購買保險降低成本，將風險
轉移到棚⼯⾝上。


業界表示，專⾨設立了針對⾶棚⼯⼈的中級及⾼級懸空式棚架安全
訓練，提升其安全意識；⼜⿎勵⾏內公司申請參與職安局的星級企
業計劃，符合若⼲條件則可獲保費扣減，期望各公司能盡責為員⼯
買勞保。
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⾼院批出禁制令　⽤區塊鏈技術凍結加密貨幣錢包資產　成香港⾸例



透過區塊鏈技術頒禁制令⾸例 

⼀間名叫Worldwide A-Plus Limited的公司於2024年12⽉初入稟⾼
等法院，指被偷去260萬泰達幣 （USDT），即美元等值加密貨幣
（折合約2024萬港元），要求向兩個持有涉案贓款的Tron（波場）
加密貨幣錢包地址的持有⼈頒布禁制令，凍結錢包中的資產。


法庭於12⽉批准透過區塊鏈技術，向涉案的兩個加密貨幣錢包持有
⼈頒布代幣化禁制令（tokenized injunction order），即在區塊鏈上
紀錄有關禁制令，有關案件為香港⾸例。由於所有加密貨幣的交易
細節都會被紀錄於區塊鏈，如有⼈與涉案的加密貨幣錢包交易，都
會看到紀錄在區塊鏈上的禁制令，有如物業被「釘契」。



法庭⾸向加密貨幣錢包地址持有⼈發禁制令 

原告的代表律師劉敏廷指，⽬前法律要求親⾝送達法庭⽂件和法律
通知，難以處理涉向冷錢包（cold wallet）地址的持有⼈發信的問
題，相信運⽤最新的技術向冷錢包地址的持有⼈有效送達法庭⽂件
和法律通知，顯示香港法院已準備好接受使⽤新⽅法以應付虛擬資
產相關糾紛的獨特性。


香港過往亦有涉加密貨幣騙案的苦主提出⺠事訴訟，法庭曾向個⼈
或公司被告頒下禁制令，是次案件是法庭⾸次對⾝份不明的加密貨
幣錢包地址持有⼈發出禁制令。



新技術發禁制令　涉案⼈無法辯稱收不到通知 

負責發出代幣化禁制令的科技公司萬⾼訊科（Marco Systems 
Limited），公司的網路安全與資產追回專員、律師朱喬華指，法庭
接納了兩個加密貨幣錢包地址為案件被告，案例打破了過往無法得
知騙徒⾝份便無法遁法律途徑起訴的迷思。



有關代幣化禁制令為全球適⽤，朱喬華指，做法有如在「在鈔票上
印上贓款⼆字」，任何⼈都無法以收不到通知為由，辯稱不知道有
關加密貨幣錢包涉案。


朱喬華指，任何⼈進入或處理涉事錢包內的加密貨幣都會有刑事責
任，相信無⼈敢與其交易，進⾏交易亦會觸發第三⽅交易平台的防
洗⿊錢機制，變相成功凍結及鎖上有關帳⼾。他表示，法庭頒令
後，錢包內的資產無再被轉移，相信已成功執⾏禁制令，形容有關
⾏動如為執法部⾨「封了兇案現場」。


朱喬華表示，發出代幣化法律通知是解決虛擬資產相關爭議⽅⾯的
重⼤進展，相信未來會有更多涉加密貨幣爭議的⼈⼠，向法庭申請
以此⽅式追討損失。他⼜指，香港在發出代幣化法律通知的技術上
已領先英美等國，相信未來涉加密貨幣爭議的外國⼈，亦可以透過
香港的科技公司及執法部⾨追討損失。



End ~

- Jasper Yiu


